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國軍退除役官兵輔導委員會 

110年下半年「資料開放諮詢小組」會議紀錄 

壹、時間：110年12月30日(星期四)下午2時 

貳、地點：本會榮光大樓11樓會議室 

參、主席：呂副主任委員兼召集人嘉凱                紀錄：洪啟偉 

肆、出(列)席單位及人員：（如簽到表） 

伍、主席致詞及介紹委員：（略） 

陸、上次會議決議事項辦理情形。（略） 

柒、上次委員建議事項辦理情形。（略） 

(一)本會承辦單位回應：(依發言順序) 

統計資訊處(鄧副處長文漢)： 

(1)五榮專案為初期施行，績效後續適時去識別化後公開。 

(2)本次開會與上次開會(8月 23日)間隔時間很短，辦理事項已呈

現在報告，感謝皇甫委員給予本會同仁教育訓練，後續如有需

要，本會將邀請委員擔任講師。 

(二)主席指裁示： 

非常謝謝委員建議，報告內容項次 14「建議依時事或政策做主題

分析」，目前主要是統計處在做，偏向統計分析，其他處會也應該

做相關的分析，例如五榮專案或其他業管主題，提供專業的說明

與介紹，轉成資料開放格式。 

捌、報告事項： 

第一案、本會資料開放推動現況。（略） 

(一)委員發言重點：(依發言順序) 

1.皇甫委員欣筠： 

(1)今年下半年新增開放了 6 項資料集很好，惟新増之 2 項「榮民

人瑞統計」、「滿意度調查」檔案名稱目前是使用代號，上傳時

請注意改成可理解之檔名。 

(2)「滿意度調查」只有提供 109 年度，如為例行性建議將不同年
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度的資料(例如 108年以前)整合，以便做更多分析。  

2.張委員菁芬： 

(1)貴會網站上諮詢小組的資料似乎沒有更新，還請確認。 

(2)貴會網站上政府資料開放(Open Data)的類別和報告中分析的

類別不同，請考量是否一致或使用其他加強之分類方式以改善

資料查找友善性。 

(3)建議依資料使用量、時事或政策做主題分析，以供外界了解機

關政策亮點，例如老年安養相關主題分析。 

3.皇甫委員欣筠： 

(1)貴會網站上的資訊公開專區分類較細，但資料開放專區分類沒

有那麼細，國發會建資料開放平台的目的是要集中各機關的資

料，提供使用資料或專門做資料研究分析的人直接到國發會的

網站查找，另外網站提供的是各機關的服務對象，提供的是資

訊查找，兩者之間使用目的不同，其實貴會網站資訊公開專區

提供給一般民眾查閱的資訊已經足夠，資料開放是較新的技

術，後續再逐步改善即可。 

(2)本人先前來上培訓課程發現各業管處很多人沒有上傳過資料開

放平台，目前退輔會的工作模式應該是由各單位提供資料，上

傳資料開放平台的工作都落在統計資訊處，如此統計資訊處的

負擔會很重，建議是否調整作法，由各業管單位直接去國發會

的資料開放平台上架資料。 

4.柴委員惠珍： 

(1)資料發生的地方就應該是資料上傳的地方，比較有效率。 

(2)有關簡報第 16 頁「資料集使用每月次數」，使用量有多有少，

想了解民眾對什麼資料比較有興趣。 

 (二)本會承辦單位回應： 

1.統計資訊處(鄧副處長文漢)： 

(1)回應主題分析，本會針對榮民人瑞統計之整體分析已放網站。 

(2)「滿意度調查」是每年辦理 1 次，針對榮民、第二類退除役官
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兵進行抽樣，今年是在 9月份調查，資料已上傳至網站。 

(3)國發會資料開放平台提供機器可讀的結構化資料，給專業人員

分析資料，各機關網站提供人類可讀的資訊，給一般民眾查詢

資訊，兩者之間使用目的不同。 

(4)目前本會資料開放流程，資料由各處會提供，國發會平台主要

由統計資訊處資訊系統科與統計分析科、會計處上稿，本會為

避免上稿錯誤會造成機器無法判讀，目前是屬於集中上稿方

式，且各處會承辦人異動頻繁，上課人員時常為新進人員，故

有此實務上考量，但因工作量確實龐大，後續會考量由各處會

承辦人員上稿。 

2.統計資訊處(陳高級分析師志良)： 

(1)「滿意度調查」歷年資料會在網站上公開，另外資料開放平台

是今年第一次資料集上架，將依委員建議把先前年度的資料與

本(110)年度的資料進行合併，重新上傳。 

(2)檔案名稱的部分應使用可識別之命名方式，將依委員建議辦理。 

(3)本會網站上諮詢小組的資料置於資訊公開/政府資料開放/本會

資料開放諮詢小組項下，已更新至 110年上半年。 

(4)關於簡報第 14 頁所呈現依服務功能分的類別是依照國發會資

料開放平台上的分類方式，各機關上傳資料集時須依此分類方

式歸類，與本會全球資訊網之分類方式不同，此部分後續會再

釐清並研議改善方式。 

3.統計資訊處(洪設計師啟偉)： 

回應柴惠珍委員有關資料集使用每月次數，經分析 110年的瀏覽

與下載較先前年度有明顯增加及逐漸提升趨勢，經查近 1年上架

的資料集，以「年度就養榮民全家人口總收入審核標準」、「國軍

退除役官兵輔導委員會安養機構床位資訊」、「現居國內百歲以上

榮民人瑞」等資料集瀏覽量與下載量最多，該資料集係經遵循委

員的建議有進行品質的優化，說明本會依委員意見重質不重量的

資料開放政策方向正確。 
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4.就養養護處(蘇副處長再勝)： 

床位資訊除榮民眷也開放民眾使用，並可以到全球資訊網查詢，

增加的方便性促使就養處持續改善，例如空床位的問題，內部優

勢部分也會做一些內部資料分析研究。 

 (三)主席指裁示： 

有關本會資料開放上稿作法，建議由各處會種子人員，教導承辦

人在國發會資料開放平台上自行上稿，朝此方向辦理。 

第二案、本會資料開放 110年下半年重要辦理事項。（略） 

(一)委員發言重點：(依發言順序) 

皇甫委員欣筠： 

有關列入後續開放之公共工程生態檢核資料集，是針對榮家、榮

總、農場等有新的施工建案或整修案，會被抽查辦理生態檢核，

公開的好處是可以證明退輔會有在做這類生態檢核且符合法規。 

(二)本會承辦單位回應： 

統計資訊處(陳高級分析師志良)： 

公共工程生態檢核資料集是公共工程在施工的過程中，工法對於

環境是否會造成影響之相關檢核，該資料集被要求公開。 

(三)主席指裁示： 

111年預計上架之開放資料集，請依資料開放格式規定辦理。 

玖、散會：下午3時00分。 


